

Russikon, im Mai 2024

## Newsletter 5 – Schuljahr 2023/24

Liebe Eltern und Erziehungsberechtigte

In unserem Newsletter 5 finden Sie ein paar Anpassungen und Neuerungen, die wir Ihnen gerne bekannt geben.

### **Besuchsmorgen der Sekundarschule**

Gerne laden wir Sie zu unserem Besuchsmorgen am Dienstag, 28. Mai 2024 im Schulhaus Wettstein ein. Der Unterricht erfolgt normal gemäss Stundenplan.

Einen herzlichen Dank bereits im Voraus an das Elternteam, welches in der 10 Uhr-Pause für eine Erfrischung sorgt.

### **Wellentag**

Am Mittwoch, 19. Juni 2024, findet wieder der Wellentag (Schnuppermorgen) statt. Während zwei Lektionen dürfen die Schülerinnen und Schüler, welche im neuen Schuljahr in eine neue Klasse kommen, diese kennenlernen.

Die entsprechenden Schülerinnen und Schüler werden dazu eine separate Information erhalten.

### **Fundgegenstände**

Wir müssen leider feststellen, dass sehr viele tolle Kleidungsstücke in der Fundkiste landen. Darum haben wir die Aufbewahrung von Fundgegenständen neu definiert. Die Information ist auch auf unserer Webseite im ABC der Schule hinterlegt:

Liegengebliebene Gegenstände und Wertsachen werden in den Schulhäusern und in den Turnhallen gesammelt. Schülerinnen und Schüler fragen zuerst bei den Lehrpersonen nach. Für Fragen wenden Sie sich an den Hausdienst: Telefon 044 956 55 42.

An den Besuchsmorgen im Frühling und im Herbst werden alle Gegenstände nochmals ausgelegt. Was bis dann nicht abgeholt worden ist, wird danach weitergegeben oder entsorgt.

Wir sind froh, wenn Sie bei vermissten Gegenständen und Kleidungsstücken vermehrt bei den Lehrpersonen oder dem Hausdienst nachfragen.

### **Tagesstrukturen: Mittwochsbetreuung kann starten**

Die Mittwochsbetreuung der Tagesstrukturen Russikon kann ab August 2024 starten. Für das Mittagessen und die Ganznachmittagsbetreuung liegen Anmeldungen vor, so dass diese Gefässe stattfinden werden. Einzig für die Morgenbetreuung gibt es bisher kein Interesse, weshalb diese nicht stattfinden wird.

Die neue Ganznachmittagsbetreuung am Mittwoch dauert von 13:30 bis 18:00 Uhr. An diesem Nachmittag werden die Mitarbeiterinnen mit den Kindern ein Spezialprogramm durchführen. Dieses kann Aktivitäten enthalten wie Basteln im Hort, Bräteln im Wald mit Schlangenhrot, Besuch der Silberweide, ein Besuch am Pfäffikersee usw. Falls Eltern sich für diese Variante entscheiden, ist es nur möglich, das Kind für den ganzen Nachmittag anzumelden.

Über telefonische Anfragen (044 956 55 34) freut sich das Team der Tagesstrukturen. Anmeldungen für das neue Mittwochs-Angebot, aber auch für die übrigen Zeiten der Tagesstrukturen sind bis zum 21. Juni 2024 möglich, am besten direkt mit dem Anmeldeformular auf der Webseite an <https://www.schulerrussikon.ch> >Tagesstruktur.

### **Jokertag-Reglement mit neuer Bestimmung**

Jokertage sind beliebt, deren Bezug wirft aber gelegentlich Fragen auf. Um eine möglichst grosse Klarheit zu gewährleisten, ist das entsprechende Reglement redaktionell überarbeitet worden. Inhaltlich neu ist, dass die Spezialregelung für Übertritts- und Abschlussklassen nun auch für die 3. Klasse gilt: Zwischen Frühlings- und Sommerferien können höchstens zwei Jokertage bezogen werden.

### **Dauerbrenner Schulwegsicherheit**

Sind die Schulwege in Russikon sicher und für Schülerinnen und Schüler zumutbar? Diese Frage gehört zu den Dauerbrennern im Themenkreis der Schulpflege. Eine Möglichkeit, dazu schlüssige Antworten zu erhalten, ist die Durchführung einer Road Safety Inspection (RSI).

Die Schulpflege ist zum Schluss gekommen, dass die Durchführung einer Road Safety Inspection auch für Russikon ein Weg sein kann, um die Schulwegsicherheit effektiv zu verbessern. Sie soll das ganze Gemeindegebiet abdecken, um über eine flächendeckende Analyse zu verfügen. Erste Schritte, um eine RSI umzusetzen, sind in die Wege geleitet worden. Dabei handelt es sich um ein komplexes Vorhaben, das etliche Zeit in Anspruch nehmen wird. Fürs Schuljahr 2024/25 werden die gewonnenen Erkenntnisse sicher noch nicht zur Verfügung stehen.

Ebenfalls unter dem Blickwinkel der Schulwegsicherheit hat sich die Schulpflege mit der anstehenden Sanierung der Russikerstrasse „im Berg“ befasst. Dabei ist vorgesehen, die Fussgängerübergänge, die Bushaltestellen und die Veloinfrastruktur an die aktuellen Normen anzupassen. Die Schulpflege begrüsst das Projekt insgesamt, denn es leistet einen Beitrag zur Verbesserung der Schulwegsicherheit.

Kritik übt die Schulpflege hingegen am vorgesehenen Temporegime, das nach wie vor Tempo 50 vorsieht. In einem Gutachten der Volkswirtschaftsdirektion Kt. Zürich vom 27. November 2020 wurde eine deutlich überhöhte Geschwindigkeit des motorisierten Verkehrs ausgewiesen; an der Kirchgasse beträgt die Übertretungsquote 31.3%. Das Gutachten empfiehlt eine Reduktion der signalisierten Höchstgeschwindigkeit. Die Schulpflege ist zur Überzeugung gelangt, die vorgesehenen baulichen Massnahmen würden nicht ausreichen, um das Tempo des Motorfahrzeugverkehrs hinreichend zu reduzieren. Sie fordert, die Einführung von Tempo 30 sei ernsthaft zu prüfen.

Nun wünschen wir Ihnen einen guten Start in das neue Quintal.

Freundliche Grüsse



Eliane Ziegler  
Schulleiterin



Daniel Lauber  
Schulleiter



Christiane Mandl  
Schulleiterin